

aproximada de 15 metros, ocupando, con las edificaciones accesorias, una superficie de 80 a 100 metros cuadrados; parece ser que más bien que un Castillo fue destinado en su tiempo, como lugar elevado, para hacer señales por medio de hogueras. En sus inmediaciones existe aún un aljibe o cisterna de mucha capacidad.

El valle de «el Villar» está rodeado de pinares, los que en el año 1708 el Rey D. Felipe V, por Real cédula, confirmó la propiedad conferida en 1477 por D. Fernando el Católico al Conde D. Enrique Enríquez, a favor del Condado de Alba de Liste, que, transmitiéndose de unos a otros sucesores, llegaron a pasar a la Condesa de Peñaranda de Bracamonte, quien en 1918 vendió estos predios a la Sociedad «La Unión Resinera Española», deduciendo las Juntas Vecinales de Castrocontrigo, Nogarejas y Pinilla demanda de retracto, fundada en ser dueños sus Concejos del terreno, aunque no del vuelo (que fue lo vendido por la Condesa), y como consecuencia de tal retracto, se vinculó en los mencionados tres pueblos la propiedad y posesión de vuelo y suelo, cual continúa actualmente.

PALACIOS DE LA VALDUERNA

En la villa de Palacios de la Valduerna, a 4 kilómetros de La Bañeza, en la carretera nacional de Madrid-Coruña (N-VI), existen las ruinas de un antiguo Castillo o fortaleza.

Actualmente se conserva un gran torreón cilíndrico, en bastante buen estado de conservación, y un trozo importante de sus muros, no pudiendo concretarse lo que fue su extensión y configuración, por las edificaciones actuales existentes, que han borrado de aquello toda huella. Se dice que este Castillo fue propiedad de una comunidad de monjes (tal vez los Caballeros Templarios, pues toda la población perteneció a la Orden del Temple), los cuales lo donaron al Conde de Miranda.

Palacios fue antiguamente capital o cabeza de jurisdicción, que comprendía una gran extensión, con numerosos pueblos: Azares, Boisán, Castrillo y Velilla, Castrotierra, Cuevas, Fresno, La Bañeza; La Isla, Miñambres, Oteruelo, Palacios de la Valduerna, Palacios de Jamuz, Posada y Torre, Priaranza, Quintanilla de Somoza, Rabanal del Camino, Redelga, Requejo, Ribas de la Valduerna, Roblediono, Robledo, Sacaosjos, San Mamed y San Pelayo, Santiago de Millas, Santibáñez de la Isla, Tabuyelo, Tabuyo, Tejados, Toral de Fondo, Toralino, Torneros, Valle, Villalis, Villamontán y Viforcós, pertenecientes al señorío del Conde de Miranda, que allí tuvo su fortaleza y quien nombraba Alcalde Mayor. En este Castillo se encontraron dos cañones de artillería de distinto tamaño, muy curiosos, de los